

命と人権を大切にし、確かな学力を身につけた 心身ともに健康な生徒の育成 2021.December 冬休み直前号 箕面市立第一中学校

「振り返り」

校長 石橋 充久

8月26日に始まった長い2学期も12月24日で終了します。

2 学期も | 学期同様、新型コロナウイルス感染症の対応で始まりましたが、10 月からは、厳しい制限も緩和され、体育祭、修学旅行、2 年校外学習などを実施出来ました。部活動も、一時の制限に比べると普通に試合や練習を行えるようにまでなりました。生徒たちの気持ちも安定してきたように感じます。第 6 波や変異株といった不安要素はのこるものの、まずは落ち着いた形で 2 学期を終えることに感謝いたします。ありがとうございました。

さて、年末のこの時期は、「I 年間の出来事」や「自分自身の取り組みの振り返りやまとめ」をすることが多くなります。自分自身を振り返ると、やり切ったことや出来なかったことが浮かんでくるのではないでしょうか。振り返ったときに、出来なかったことがない完璧な人間なんていません。うまくいっていると見える人も、失敗や後悔の繰り返しから学び前に進んでいます。振り返り、そして先を考えることこそが成長の源となります。ぜひ、この一年を振り返るとともに、来年に向けて、新たな計画を立てることを期待します。

3 学期は、学年の最後の学期です。次の学年がスムーズにスタートできるようにしっかりと取り組みましょう。

【部活動等の記録】

- ・卓球部 第 I 3 回秋季豊能地区大会 男子団体 優勝N.K M.H E.K S.T K.I T.Y
- ・箕面市中学校第35回競技会 バスケットボール女子の部
- ・箕面市中学校第35回競技会 バスケットボール男子の部

//

・第68回中学生人権作文コンテスト 会長賞 M.U

12月号で紹介した際に、お名前が抜けていた選手がありました。大変失礼しました。

準優勝

優秀選手 S.H

優勝

最優秀選手 S.R

優秀選手 I.R



クリスマスリースは校務員の岸本さ んの手作り。校内の草木を使って作 っています。



良いお年を。

1月の行事予定

学:学活 道:道徳 総:総合

日	曜	子:子加 垣:垣1 行事予定		SC	給食
11	火	始業式・二測定・学・特別時間割 *学年によって順番は変わります	簡易清掃	0	×
12	水	【50分×5限+45分】水1~5·学(終礼込み)	三学期給食開始・簡易清掃		0
13	木	【テスト校時】 (1年)1~3限:チャレンジテスト、4~5限:特別時間割 (2年)1~5限:チャレンジテスト (3年)学力考査	部活動停止		0
14	金	金1~5·特別時間割	生徒会専門委員会(16:05)		0
15	土				
16	日				
17	月	金1~5·避難訓練	生徒議会(16:00)	0	0
18	火	道・A火2~6			0
19	水	【50分×5限+45分】水1~5·学(終礼込み)	簡易清掃		0
20	木	【45分授業】木1~5·特別時間割			0
21	金	【45分授業】月1~6			0
22	土				
23	日				
24	月	月1~6		0	0
25	火	(1年)道·B火2~4·午後福祉体験学習 (2·3年)道·B火2~6			0
26	水	水1~5·特別時間割	新入生保護者個別相談(希望制)		0
27	木	【テスト校時】(1·2年)木1~5 (3年)学年末考査	給食試食会(11:50) (1·2年)学年懇談会(放課後)		3年 ×
28	金	【テスト校時】(1·2年)金1~5 (3年)学年末考査	一中見学会(小学生対象)		0
29	±				
30	日				
31	月	【45分授業】月1~6		0	0

ご注意

12 月 27 日 (月) ~ 1 月 5 日 (水) は学校閉校日となっております。この期間中は、教職員が不在の場合もあります。また、学校への電話は警備会社に転送されますので、ご了承ください。(緊急の場合等は、警備会社から学校関係者に連絡されます。)

3学期始業式について

| 月 | | 日 (火) | 8:30体操服登校

①始業式 ②~③二測定、学活、特別時間割(②~③は、学年ごとに順番が違います) *持ち物(提出物)については、学年によって違いますので、学年だよりで確認して、忘れないようにしましょう。要:上靴!!

【お知らせ】

箕面市では、公共施設 10 か所にて生理用品の配布を行っています。 (詳しくは QR コードよりご確認ください)



2年 職業講話

感染症拡大を鑑み、昨年に引き続き職場を訪問しての職場体験はできませんでしたが、外部から講師の方をお招きし、講話と体験活動を行いました。消防士や看護師、プロボクサーや音楽プロデューサー等、バラエティーに富んだ業種の方にご協力いただき、多くの学びを得られました。



【**美容師**】頭髪のモデル人 形を使い、三つ編みを作 り、それをお花のモチー フに作り上げました。



【音楽プロテューサー】ケミストリーや V6 等を担当した、有名な音楽プロデューサーの方をお迎えして、仕事のお話の他、エレキギターの生演奏、絶対音感のテスト等もしてくださいました。



【消防士】火災が発生し、ケガ人を救助する、という想定で訓練を行いました。 うつ伏せの大人を仰向けに返すだけでもひと苦労でした。



【**トレーナー**】写真は、 タオルを二人で引っ 張り合い、体幹を鍛 えるトレーニングを 行っています。 【エンジニア】AIカメラをお持ち下さり、性別を特定したり、身に付けているものを識別したり、という実験を見せてくださいました。興味津々。



【**プロボクサー**】第 65 代日本フェザー級チャンピオンの丸田陽七太さんをはじめ、ボクシングジムの方々がお越し下さいました。パンチングでは、みんなチャンピオン気分になって、いい音を響かせていました。やる気満々!



【看護師】感染症の流行により、すっかり手洗いの習慣が定着しましたが、自分流の手洗いでどの程度、汚れを落とせているのかこの機器で実験。意外とテキトー手洗いだったことが分かった人も(笑)。



【旅行社】仕事内容や会社の説明をしていただいた後、3グループに分かれて旅行計画を作成。プレゼンテーションまで行いました。



【幼稚園教諭】前半は幼稚園のお 仕事についてお話しいただき、 後半はペープサート作りを行い ました。出来栄えは上々。お褒 めの言葉をいただきました。



【制服製造・販売】最近の制服の機能がいかに高くなっているかを、実施に試着させていただきながら体感しました。まず「軽い!」のひと言。かなり動きやすく作られているようですね。撥水実験も行いました。





【食品製造・販売】大豆をから育てて大豆製品を作っている方が来てくださいました。「ぐりとよ」というカフェもされているようです。(紅大豆の納豆を試食させていただきましたが、香りが高くものすご~くおいしかったです。毎日食べたい!)

【農業】給食で2日に1回はいただいているお野菜を作っておられる農家さんが来てくださいました。作戦を立て、思い通りに成長したときがたまらなく楽しい、とおっしゃっていました。この日、出荷作業体験をした小松菜を、翌日の給食に使いました。ごいそうさまでした!

3年 球技大会

修学旅行も終わり、受験モードー色の3年生だけ あって、クラスで取り組む最後のイベントを存分

に楽しんでいる様子 でした。怖いぐら いに気合いが入っ ていたような・・・



|年 作品展示

ホームページで紹介していた作品を、期末懇談 中、学年フロアに展示しました。ホームページで

は閲覧しにくかった「科学新聞」など、詳細にご 覧いただけたの では。



第2回学校協議会を行いました

第2回学校協議会を 12月 15日 (水) に開催し、学校からの報告として、①2 学期の教育活動について、②学校教育自己診断の結果(これについては、3学期に結果分析をお配りします)、③全国学力・学習状況調査の結果、④生徒の様子(各学年より)を行いました。委員の皆さまからは、「学力については、欠点を克服することだけに焦点を当てるのではなく、得意なことや好きなことを伸ばしていく視点を持つことが大切である。」というご意見や、「学校教育自己診断にある、『学校が楽しい=81%』を高い値とは考えず、『楽しくない』と感じて登校している生徒が2割弱いるということを忘れずに教育に当たってほしい。」というご意見をいただきました。また、「いじめについては、昔と違ってとても難しい問題になっている。」ことや「学校が細かく対応してくれたおかげで、親が強く介入しなくても本人は楽しく登校できている。」というご感想もいただきました。第3回は3学期に、学校医さんと養護教諭を交え、健康診断や保健室来室状況から見える、子どもたちの心身の健康状態についても触れようと考えています。

生徒会学習会

箕面市内の生徒会が集い、12月8日の放課後に「いじめ防止に係る箕面市 生徒会学習会」が行われました。今回は、感染症防止の観点から Zoom によ る参加となりましたが、各校生徒会の取り組みや事例を踏まえた意見交流な どが活発に行われました。生徒会では、校内の活動だけではなく、このよう な他校との交流や勉強会への参加をして、学校が安全で安心して過ごせるよ う、積極的に活動をしています。

